



La radiologie l'intérieur du corps humain vu de l'extérieur



DÉPUIS SES DÉBUTS, en 1895, l'imagerie médicale est devenue au fil des ans un outil indispensable à la pratique de la médecine moderne. Rares, en effet, sont les patients qui n'ont jamais subi un examen de radiologie, que ce soit pour une mammographie de dépistage dès l'âge de 50 ans ou pour une radiographie pulmonaire dans un contexte de toux et de fièvre.

Le radiologiste ne se contente pas simplement de décrire passivement des images. Il participe aussi activement tant au diagnostic de maladies variées (du polytraumatisme à l'urgence à la masse mammaire palpable) qu'à leurs traitements (ablation par voie percutanée de lésions rénales ou hépatiques par exemple). En collaborant avec le médecin traitant, il a recours à la meilleure modalité possible pour la question clinique posée et suggère un diagnostic précis permettant une prise en charge efficace du patient et un traitement adéquat par l'équipe traitante.

Les articles du présent numéro ont pour but d'aider le médecin de première ligne à mieux comprendre les indications et les limites des examens d'imagerie.

Bonne lecture !

Laurence Pélouquin

Radiologiste, CHUM et Clinique Léger et associés

Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois dans *Le Médecin du Québec*, à la fin de la section de formation médicale continue, vous trouverez un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ ou remplir le questionnaire en ligne. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note. N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.